

門北、東洞院東、前大納言邦綱朝臣家、先ニ時々爲皇居之所也トアリ、又拾芥抄諸名所部ニ、高倉殿<sub>土御門、南</sub>トアリ、其京程圖ヲ按ズルニ此圖ニ據レバ、山橈記ニ土御門北ハ、南ノ誤ナルが如シ、即チ前文土御門亭ト全ク同所ニシテ、此號ノ御在所號タル事ヲ證スルニ足ル、

〔後中記〕仁治三年正月十九日壬寅、參閑院、於攝政<sub>貞實原</sub>直廬可被定舊主條○四追號<sub>略</sub>○申殿下仰、舊主追號事可定申者、拾遺相公<sub>四條</sub>民部卿<sub>後六</sub>二條中納言<sub>四條</sub>吉田中納言<sub>五條</sub>羽<sub>後鳥</sub>予<sub>四條</sub>前内府<sub>後鳥</sub>殿<sub>羽</sub>下<sub>五條</sub>重議定之時、可奉號四條院之由、人々大略一同如此、追號先例多是用御居所、今度三條西洞院、右幕下第、可爲御葬家所云々、謂三條者是四條也、號東三條是二條也、彼可准之由、拾遺相公所計申也、

〔入道左府記〕嘉元三年九月欠○日御號兼被思食定龜山院仍不及追號定云々、

〔增鏡十一日蔭〕萬里小路殿の法皇、又御惱みとて龜山殿へ遷らせたまふ<sub>略</sub>○申九月十五日○嘉<sub>元</sub>年の曙に、終にかくれさせたまひぬ<sub>略</sub>○申御骨も此院<sub>山</sub>龜に法華堂を立させたまへば、龜山院とぞ申すべかめる、

〔増鏡十二日鳥〕持明院殿<sub>略</sub>○申伏見殿がちにのみぞおはしまし、程に、そこはかと御惱月日經て、文保元年九月三日かくれさせ給にき、伏見院と申き、

〔迎陽記〕貞治三年七月十日、自殿中被下御書有召不俟駕參仕、條々事有沙汰<sub>舊院嚴</sub>光院號事有勅問、御申詞有御談合、余清書副奉書遣嗣房許、

院號事、近例於舊院有其沙汰歟、或御在所、或被尋御素意被定其號、今度儀不存知子細間、短慮無左右難定申、圓融土御門間可爲何様哉、但土御門者登極地、雖似有其寄、當時皇居尤可有儀、且以訓不可稱之由有其說歟、旁不宜哉、圓融雖無殊由緒、聖代之徽號被准用之條存先規、抑光嚴院爲幽閑地、然者若可叶御素意哉、寺號傍例、醍醐寺圓融寺被用畢、不可有巨難哉、緯爲重事、猶可被決群議歟、延